

村山市地域おこし協力隊

令和 6 年度活動報告書



各隊員の紹介



平山 龍矢 ◆ TATSUYA HIRAYAMA

ミッション → 新規就農、農地継承



- ◎出身地：山形県村山市
- ◎前住所地：福島県福島市
- ◎着任日：令和4年4月1日
- ◎村山市の好きなところ：なにもないけど、なんもある。
- ◎村山市に住んで驚いたこと：離れていたブランクを感じないほど、周りの人の接し方があったかい。
- ◎ひとことメッセージ：人との出会いに感謝して、これからのお会いを楽しみにして、愉しんでいきます。

藤井 雅 ◆ MIYABI FUJII

ミッション → スポーツ振興、新体操の指導、選手育成



- ◎出身地：東京都羽村市
- ◎前住所地：東京都羽村市
- ◎着任日：令和4年4月1日
- ◎村山市の好きなところ：自然豊かなところ。
- ◎村山市に住んで驚いたこと：まちが綺麗なこと。
(道にごみが落ちていないこと)
- ◎ひとことメッセージ：いつも活動を応援していただき、ありがとうございます。これからも村山市の良さを伝えていけるように、活動していきたいと思います。



小柴 駿太郎 ◆ SYUNTARO KOSHIBA

ミッション ➤ 『Link MURAYAMA』管理、運営、広報

◎出身地：神奈川県小田原市

◎前住所地：神奈川県川崎市

◎着任日：令和5年5月1日

◎村山市好きなところ：雪がかかった山々が綺麗なところ。

◎村山市に住んで驚いたこと：「〇〇でした。」と挨拶すること。

◎ひとことメッセージ：お陰様で楽しく過ごさせてもらっています。これからも村山市の力になれるよう尽力していきます！





ひら やま たつ や
平山 龍矢

ミッション

新規就農、農地継承

- ▶ 山形県村山市 出身
- ▶ 福島県福島市からリターン

村山生まれ村山育ち 同世代はみんな友達、平山と申します。村山農業高を卒業後、一般企業に就職し北海道（道東）と福島で仕事をしていました。



今年度の活動

今年度も(株)アグリラボさんでの通年農業（野菜苗・促成きゅうり・露地きゅうり・水稻・にんじん）の実地研修と袖崎 拝見スイカ団地での研修をさせて頂きました。

昨年とはまた違う気候での作付けとなり、農業の奥深さを身に染みて感じることができました。

NHKラジオに出演

NHK山形の「山形ひるどきラジオ なにしつたのや～？」に出演させて頂きました。

緊張しすぎて、ガッチガチの状態でしたが協力隊になったキッカケや今後の展望などを話させていただき、改めて自分の内心と向き合う貴重な時間となり気合を入れることが出来ました。



GOOD LIFE フェア初参戦

東京ビッグサイトで開催されたGOOD LIFE フェアに村山市として初出展をしました。

3日間で約4万人が来場するイベントで国内外の工芸品や特産品、オーガニック商品など約600ブースが立ち並び、村山の新そばや新米をPRしつつ販売しました。

県内の市町村も多く出展しており、お話しする機会もあり次回出展時の改善策も見つかりました。

スイカ栽培 2年目

今年度は蔓引き法と密閉法の2種類の栽培法を実践しました。昨年との大きな差は積雪量で令和5年は近年にない雪の少なさで、秋マルチの鎮圧が出来ず運搬車での鎮圧からスタート。また地中の水分量も少なく植え付け前の水管理がとても重要です。1株当たり10ℓの水を浸透させ、植えた後も3日に1度約5ℓ。一気に流し込むと土と根が動き、生育に支障をきたすので、慎重に行ない、なんとか活着させることが出来ました。

今回初めて実施した密閉法は、蔓引きとは全く感覚が違い、ツルの仕立てや着果のタイミングなど後手後手に回り、果実のサイズや成熟にムラが出てしまいました。

蔓引きでは、祭ばやし777と羅皇を栽培し、品種の特性の違いを肌で感じました。施肥設計の見直しや肥料の勉強をしなければと自身の勉強不足を痛感し課題を設け自立に向け勉強をしています。小雪の影響での虫の大量発生や7月の豪雨でどうなるかと思いましたが、出荷成績は良好で、わずかですが栽培技術が身についている実感が湧き、有意義な研修になりました。



楯岡中での職業説明会

母校の楯岡中学校で、OB・OGによる職業説明会にオファーを頂き、1年生の前で農業についてお話をしました。

自分が研修中なことやなぜ農業を選んだのか?など約20分間、話をしたのですが当時お世話になった先生がいる中、在校生の前で夢を語るのがどこか不思議な気分で、中学生当時では考えられない状況にこそばゆい感じがしましたが、後日生徒達からの感想の手紙を頂き、エールを貰いました。

名刺完成

袖崎出身のデザイナーに依頼をして、オリジナルの名刺を作成しました。

- ▶背景：朝焼け 夢を現実にする意味合いで夢から覚める時間を作ります
- ▶トラクター：農業 耕運：地元を耕す 盛り上げる
- ▶傾斜のついた土地：右肩上がり
- ▶ガイコツ：骨を埋める
- ▶犬と猫：家族と共に生きる



任期満了を迎え…

村山市に戻り、早3年が経ちました。夢を持ち、希望と不安を抱えながら走り抜けた協力隊期間は本当にあっという間でした。少しずつ仕事を覚え、疑問を解消し、将来と現在のギャップをうめて、一人では解決できなかったことを多くの地域の方々に支えていただいたことで、来年度より経営を開始することが出来そうです。

これまでの出会いに感謝し、これからも村山のためにできることを農業を飛び越え活動をしていきますのでよろしくお願いします！



ふじい 藤井 雅

ミッション

スポーツ振興、新体操の指導、選手育成

- ▶ 東京都羽村市 出身
- ▶ 2022年4月に着任

母が教えている新体操クラブで4歳から新体操を始めました。大学は日本女子体育大学に進学し、トップレベルの指導を受け、自身の競技力向上に力を入れてきました。



むらやま新体操教室

むらやま新体操教室には、現在年中から中学2年生の計55名が所属しています。楽しく身体を動かすことをモットーに活動しています。これからもさらに活躍していくように頑張ります！



新体操体験会

体操の魅力を知つもらうために、新体操体験会をしました。参加してくれた子どもたちは元気いっぱい、遊びながら身体を動かしたり、手具を持って音楽に合わせて踊ったりしました。手具を持つのは初めてでしたが、上手に動かせっていました！

国際交流

2024年4月に、ブルガリアナショナルチームの練習とSofia World Cupを見学しました。私にとってとても貴重な体験で、想像のはるか上をいく練習量と計算された緻密な演技、練習の質も非常に高く、世界で戦うことの厳しさを感じました。Sofia World Cupはパリオリンピックの前哨戦となる大会で、各持っているすべての力を詰め込んだような演技構成で、レベルの高い戦いでした。間近で練習や試合を見ることができ、勉強になることばかりでした！





10月にマリア・ペトロヴァ氏による新体操特別講習会が開催され、山形県をはじめ全国の新体操選手と指導者が参加しました。マリアさんは何をするにも美しく優雅で、見惚れてしまうようなオーラがありました。講習の中でも、美しく動くことの大切さを話していました。新体操のルールについてもわかりやすく話してくださいました、マリアさん的人柄に感動しました。世界で勝ってきたひとは新体操の技術だけでなく、人柄までいいのだと感じ、誰に対しても丁寧に指導している姿を見て、私もそんな指導者になりたいと思いました。

東京オリンピックが終った今でもブルガリアとの交流があることは、すごいことだと思います。子どもたちにとっても、私にとっても、世界トップレベルの指導や演技を見ることは本当に幸せなことです。学んだことを少しでも多く発信していけるようにしたいです！

小学生と交流

市内の小学校へ行き、体育の授業に参加しました。授業の中では、マット運動や跳び箱の見本やアドバイスをしました。村山の子どもたちはとっても元気で、楽しく学ぶことができたと思います。色々な技にどんどん挑戦する姿に、感動しました！



3年をふりかえって…

あっという間に3年が経ってしまいました。私は村山に来て本当に良かったです！それはなぜかというと、東京では経験できないようなことにたくさん挑戦できたからです。それは村山の方々の協力があったからこそ経験できました。市民の方々のために還元できることは、少なかったかも知れませんが、たくさんの方々と関われたことがなにより嬉しかったです！

これからも色々なことに挑戦して、色々なことを学んでいきたいです。そして、新体操がさらに発展していくように頑張ります。みなさん本当にありがとうございました！





こしば しゅんたろう 小柴 駿太郎

ミッション

Link MURAYAMA 管理・運営・広報

- ▶ 神奈川県小田原市 出身
- ▶ 東京都立大学(旧首都大学東京) 卒

神奈川県小田原市出身。東京の大学に進学し、都内のIT会社に勤めたのち、地方での暮らしに憧れ村山市に移住してきました。

Link MURAYAMAにお越しください!

Link MURAYAMAは、2022年に廃校となった旧県立樋岡高校をリノベーションした施設です。

20の事業者が入居するオフィスとしての機能を持ちながら、ふらっと立ち寄ったお客様がくつろげるリビングやカフェ、料理や食事を楽しめるシェアキッチン、雨や雪の日でもスポーツを楽しめるアリーナなど、多彩な機能を備えた複合施設となっています。

また、夏まつりや冬まつりなどのイベントも定期的に開催しており、老若男女問わず多くの方にご来場いただいているます。

私はLink MURAYAMAで施設の管理・運営・広報を担当しています。2024年度は、Link勤務2年目を迎え、特に広報活動に力を入れる機会が多くありました。施設で行われるイベントの告知や、夏まつり・冬まつりの出店者募集など、SNSを活用した情報発信に注力してきました。

お陰様でSNSのフォロワー数も順調に増加しており、施設の魅力が多くの方に伝わっていることを大変嬉しく思います。

まだLink MURAYAMAに来たことがない方は、ぜひ一度遊びにいらしてください！



にぎわい創造活性化施設

Link MURAYAMA

〒995-0032 山形県村山市樋岡荒町2丁目1-1
☎ 0237-48-8212

友達と話をしたり、カフェでくつろいだり、勉強をしたり、仕事や打ち合わせをしたり。自由に使えるオープンな施設です。様々なお店やオフィスもあります。
ぜひご利用ください。



公式ホームページ
link-murayama.jp



LINK_MURAYAMA
Instagram

移住イベントで村山の魅力を発信してきました！

東京で行われた移住相談イベントに参加し、村山市のブースでは移住希望者に向けて移住者の立場からお話をしました。また、各自治体のPRタイムでは、自分なりに考える村山市の魅力をPRしました。



農業のお手伝いもしています！

Linkでの日々の業務に加え、機会があれば農業のお手伝いも経験させていただいている。昨年に引き続きさくらんぼの収穫を行い、今年度は田んぼのお手伝いもしました。人生で初めて田植え機に乗せてもらい、貴重な体験となりました。



メタバース婚活を開催しました！

村山市では、インターネット上の3D仮想空間「メタバース」を活用した婚活イベントを以前から実施しており、私は協力隊に着任する前からその取り組みに興味を持っていました。2024年度も再び開催されることとなり、私も企画や運営のサポートを担当することになりました。さらに、メタバース内で村山市の魅力をPRする役割も担い、積極的に参加しました。



画像提供：パーソルマーケティング@GAIATOWN

Link MURAYAMAの日常

Link MURAYAMAでは施設に関することは何でもやります！
雪の日は毎朝雪かきから始まります。



report
1

東京で開催された地域おこし協力隊全国サミットに参加してきました!全国各地の魅力を知りながら、各地域で活躍している協力隊と交流しました。

物産コーナーもあって
魅力満載!



東京は広くて歩き回って
へとへとでした(笑)



report
2

村山市新年祝賀会が開催され、
抽選会の司会を務めさせていただきました。皆様にとって、良い年
でありますように。これからも私
たち地域おこし協力隊をよろしく
お願ひいたします。



report
3

Link祭 winter 2025にて、もちやかたさん
のお手伝いで餅つき大会を開催しました!
みんなでついたお餅は滑らかでとても美味
しかったです!



隊員たちの日常…





村山市
公式ホームページ



村山市地域おこし協力隊
ホームページ

令和7年3月
村山市地域おこし協力隊

印刷：株式会社 光洋印刷